



栗山



学校だより
学校運営協議会だより

校訓：誠実・自律・調和

令和3年10月25日

第6号

八王子市立浅川中学校



「誰かのために」それが自身の成長に

～ボランティアマインド育成は「支え、支えられる」体験から～

校長 市場 陽一郎

二学期前半の生徒の様子は、ノーチャイム始業を意識し、落ち着いて学ぶ良い状態にあります。学校評価・生徒アンケートでは学び合う授業への意識も高く、89%の生徒が前向きに協働的学習に取り組み、クラスの仲間と自然に学び合うことができきています。特に3年生の授業態度は下級生の手本となるもので、これからの浅川中生の主体的な学びへの可能性を感じているところです。

現在、新型コロナウイルス新規感染者数は急激に減少し緊急事態宣言が解除され、本校でも通常の学校生活に戻りつつあります。しかし、今月発表された文部科学省による問題行動調査ではコロナ禍の2020年度、不登校生徒児童は前年度比8.2%増、感染回避のための長期欠席の小中高生は3万人を超え、自殺者数も過去最高でした。新型コロナウイルス感染症拡大が子どもたちに与えた影響が大きいことが分かります。八王子市内の医療、福祉、教育関係者による「COVID-19 対応地域連携 WEB 会議」でも生徒児童の感染によるリスクと学校の授業や行事などの学びを制限することによるリスクが度々議論されています。本校では、コロナ禍での生徒の精神面のリスクを取り除くためにも、できる限り通常の学校生活を取り戻したいと考えています。引き続き「うつさない、うつらない」を徹底しながらも「他者と関わり、学び合い成長する」ことを意識して、日々の授業、学校行事、部活動や地域行事に積極的に取り組ませていきます。

久しぶりの体育館での朝礼で、オリンピック、パラリンピックを振り返り、ボランティアマインドについて少し違った角度から全校で考えました。ノーベル平和賞を受賞したマザー・テレサ氏の「人間にとって不幸なことは誰にも必要とされないことだ」という言葉から、一番幸せなことは「自分は誰かに必要とされていると思える」ことなのではないかと。そして、困っている人、ハンディキャップを持つ人たちを支える側だと思っている私たちですが、実は私たち自身が「誰かのために、頑張るっていいな」ということを気づかせてもらい、支えてもらっているのではないかと。

また、10月22日には全校道徳として、本校卒業生でもある大本山高尾山薬王院貫首佐藤秀仁様にご講話をいただきました。生徒たちは、貫首ご自身の震災直後からの被災地福島でのボランティア活動についてのお話に真剣に耳を傾けながら、「支え、支えられ、一日一日を丁寧に生きること」の意味について深く考えたのではないかと思います。そんな浅川中生には「もっと優しく」、

そして「誰かのためにも、自分のためにも頑張る」人になってほしいと期待せずにはられません。

間近に迫った音楽祭、福島移動教室や学校生活の様々な場面で、誰かのために頑張り、それを喜びや自信とし、自分自身の成長につなげてほしいです。この学びを、コロナの時代を乗り越え、次の時代を逞しく生きる力にしてくれることを願っています。



写真：薬王院佐藤貫首講話「東日本大震災から学ぶ」



全校道徳 ～ 社会参画、公共の精神 ～
高尾山薬王院 第33代貫首 佐藤秀仁 様
本校卒業生による講話

22日1校時体育館にて全校一斉道徳が行われました。
本校卒業生による講話、高尾山薬王院 第33代貫首
佐藤 秀仁 様より、貴重な体験談を聞きました。

一人一人が、熱心に耳を傾け、自分事として考えてい
ました。「毎日が奇跡」という話し、とても心に残りま
した。これからも、社会参画の意識と社会連帯の自覚を
高め、公共の精神をもってよりよい社会の実現に努める
ことができるように努力してほしいです。



音楽祭について ～ 練習の様子 ～

音楽祭に向けて、放課後練習やリハーサルが行わ
れ、いよいよ明後日27日本番になります。どのク
ラスもみんなで協力しながら、素晴らしい合唱を創
り上げてほしいです。

さて、10月6日付で「令和3年度音楽祭のご案内」と、10月19日付で「音楽祭保護者観覧席のお知らせ」をお配りいたしました。新型コロナウイルス感染症の新規感染者数は減少し、落ち着いてきましたが、感染症拡大の防止対策を取りながらの実施となります。保護者の皆様のご参観は、一家庭2人までに制限させていただきます。詳しくは、配布しましたお知らせの内容をご確認の上、ご協力のほどよろしくお願いします。



小中一貫教育

～ 音楽祭リハーサル見学 ～

21日に浅川小学校の6年生が、本校3年生の音
楽祭リハーサルを見学に来ました。児童の皆さんは、
中学生の歌声を聴き、合唱は感動を与えるもの、そ
のためには一人一人が意識を高めることが大切だと
学びとることができました。

小学校でもいい練習をしてほしいと思います。

自転車交通安全教育

～ スケアード・ストレイト ～

5日に、スタントマンによる交通事故疑似体験を
取り入れたスケアード・ストレイト的手法による交
通安全教室を実施し、生徒の交通事故防止と交通安
全意識の高揚を図りました。生徒は、スタントマン
の演技に魅了されて、目を輝かせていました。また、
生徒による自転車実技体験もできよかったです。



[新しい先生を紹介します]

10月より浅川中学校に赴任いたしました、立花正恒と申します。英語科の授業と三学年の副担任を担当させていただきます。生徒がよりよく過ごせるように力を尽くしていきます。どうぞよろしくお願いいたします。

学校評価アンケート

7月に実施した教育活動に関するアンケートの結果をホームページ上で公開しています。

今年度全生徒にタブレットが配付されたことに伴い、オンラインによる学校評価アンケートを実施いたしました。急な変更にもかかわらず、保護者の皆さまからは9割近い回収率でご協力いただき、誠にありがとうございました。

しかしながらオンラインに移行する際、こちらの不手際により自由記述回答欄が抜け落ちてしまいました。皆さまの生の声を聞ける貴重な機会が無くなってしまい、大変申し訳ありません。次回12月アンケートでは自由記述欄を設けますので、ご協力よろしくお願いたします。

まなびの杜あさかわ学校運営協議会



もり
まなびの杜あさかわ 《 浅川中学校運営協議会の広報ページ 》

第6回 学校運営協議会報告 日時：令和3年10月7日（木）19：00～ 被服室

1. 会長より 英検ありがとうございました。緊急事態宣言解除後、漢字検定、下草刈り等行事があります。

2. 各部の報告

- ① 評価部 (1) 11月に第二回評価アンケート行います。
- ② 支援部 (1) 図書ボランティア活動月～金で行います。司書の先生は毎週月曜日に来られます。
(2) 家庭科ボランティア、水、木曜日にお手伝いをします。
- ③ 総務部 (1) 部活動紹介リーフレット 10月15日原稿の締め切りです。
(2) 11月30日(火)16時～生徒会役員との懇談会行います。
- ④ 漢検担当 10/8(金)実施 さくら(三級)、ぼぶら(その他)16：20開始予定。
- ⑤ 英検担当 10/1(金)実施 悪天候や人数により、リスニングが聞き取りにくい場面あり。
音響対策を考えていく。次回の検定は、11月22日案内配布、12月2、3日受付。
- ⑥ 事務局 10月9日(土)下草刈り実施予定。
11月13日(土)数検実施予定。

3. 学校の様子など

① 学校長より

- ・緊急事態宣言解除になりました。子どもたちのためにも、コロナ感染対策をしながら学校生活を通常に戻していきたい。
- ・クリーン活動などボランティア活動を通して、ボランティアマインドの醸成をしたい。
- ・音楽祭行います。来年は、土曜日開催予定。

② 生活指導主任より

- ・10月5日自転車安全教室実施しました。スタントマンによる演技もあり、盛り上がりました。
- ・生徒の学校生活は、落ち着いて過ごしています。

③ 各学年より

- ・1年生 音楽祭の練習楽しみながら頑張っています。中間テストが終わり、学びの違いにより生徒の定着度に差が出てきている。
- ・2年生 福島移動教室の説明会リモートで行いました。学年集会を久しぶりに行き、移動教室に向けてテーマ曲を発表しました。3年生は、スピーキングテストを行いました。来年に向けて2年生にもテストの内容を伝えていきたい。生徒会の活動が、始まります。
- ・3年生 修学旅行3月10日～12日。第二回進路説明会10月12日実施。進路面談が始まります。音楽祭の練習頑張ってください。10月1日～立花教諭が配属されました。

4. 議題

- ・ボランティア活動をしている方々に出す年賀状のデザインについて、今年も美術部に作成依頼。

5. その他

- ・PTA活動として、栗山整備に対する募金活動を音楽祭で行います。学校に寄付します。
- ・木村養護教諭、1月より産休に入ります。生徒たちがお祝いの言葉をかけてくれました。
- ・職員室の副校長先生の席の後ろに箱を設け、郵便物等の管理をやすくしました。
- ・本校学校運営協議会が、表彰されました。

1年生

10月9日土曜日に「下草刈り」が行われました。2年ぶりの活動です。「鎌」を持ち、草を刈り、木道づくりを行いました。90分ほどの作業です。生徒は汗をかきながら一生懸命取り組んでいました。この活動を通して、浅川中学校の伝統である「下草刈り」を継続でき、とてもよかったです。青少年対策浅川地区委員会、林をつくるコミュニティー、地域の方々、PTA、同窓生など多くの方々ご協力ありがとうございました。



2年生

9月28日火曜日に、学年集会を久しぶりに行うことができました。福島移動教室に向けてのテーマ曲を発表しました。タイトルは「While I Look At The Clock」です。校長より、福島移動教室について話がありました。「不安や心配を乗り越えて、それよりも大きな学びを得てほしい。そしてその体験がみんなを一回りも二回りも大きくし、優しくするものだ」と信じている。そのためには、普段からけじめをつける。それができないと学びに行っても無駄になる」との厳しい言葉に、2年生に対する期待が感じられました。頑張ってください。

3年生

10月12日火曜日に「第2回 進路説明会」が行われました。これからの進路の流れ、都立高校入試について、私立高校入試について、推薦入試について、三者面談についての話がありました。学校では、生徒の進路希望をできる限りかなえる指導をしていきます。希望の進路先を見つけ、見学会や説明会、体験授業への参加をし、御家庭でよく話し合いをしてほしいと思います。

10・11月 今後の予定

10月

- 27日(水) 音楽祭
- 28日(木) ⑥セーフティー教室
- 29日(金) 2年移動教室前検診
1年修学旅行プレゼンテーション

11月

- 1日(月) 全校朝礼、3年三者面談(～9日)
- 3日(祝) 文化の日、市内駅伝大会
- 4日(木) 2年移動教室(～6日)
- 8日(月) 2年振替休業日
- 10日(水) あいさつ運動、③カット
- 11日(木) 引き渡し/集団下校訓練、②カット
- 12日(金) 研究授業、③④カット
- 13日(土休) 数学検定
- 15日(月) ②カット
- 16日(火) ⑤カット
- 17日(水) 期末考査(～19日)
- 19日(金) 3年受験写真撮影
- 22日(月) Ⅲ期時間割開始、③カット
- 23日(祝) 勤労感謝の日
- 25日(木) ⑤カット
- 29日(月) 生徒会朝礼
- 30日(火) 2・3年貧血検査(希望者)



表彰

卓球部 八王子市中学校

新人卓球大会

女子ツグ 1位 2年 女子



陸上競技部

・第62回八王子市陸上競技選手権大会

1年男子 100m 12秒04 1位

・八王子市中学校陸上競技大会

1年男子 100m 12秒40 1位

1年男子 100m 13秒11 6位

1・2年女子 800m 2分38秒59 6位

1・2年女子 走高跳 1m15 8位

3年女子 走高跳 4m52 2位

3年女子 走高跳 4m09 8位

・第74回東京都中学校支部対抗

陸上競技選手権大会(東京都4位)

1年男子 100m 11秒74 4位



問合せ先 浅川中学校職員室

電話：(042) 661-0148 FAX：(042) 667-5408 E-mail askwj@hachioji-school.ed.jp